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政綱「好對症」突顯新思維
建制讚林鄭有魄力 對教席首置稅率準確「落藥」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在特首參選人、前政務司
司長林鄭月娥公佈其房屋、教育及稅收部分的政綱後，4名
參選人比拚政綱的「熱身賽」正式開始。根據網媒《港人講
地》近日進行的網上投票顯示，林鄭月娥的房屋政策得到最
多人的支持，在九百多名投票網民中，有七百多票支持。
是次名為「邊個房屋政策最work？」的調查於前日進
行，調查在介紹中指，「有4位參選人的政綱框架已開始
成形，當中房屋政策肯定是最受關注。各參選人房屋政策
亮點分別如下：林鄭月娥提出中產可負擔的『港人首置上
車盤』；葉劉淑儀提出要求按揭公司向首次置業年輕人提
供更優惠按揭保險計劃；曾俊華提出為全港六成市民提供
公營房屋作居所；胡國興提加推居屋，提高居屋在公營房
屋中的比例，並提高折扣。」
在約兩小時的投票中，逾九百名網民投票，結果林鄭月娥
的房屋政策建議最有效，得726票，大幅領先另一參選人、
前財政司司長曾俊華的113票，餘下兩名參選人，包括新民
黨主席葉劉淑儀及退休法官胡國興則分別得58票及20票。

「邊個房策最work？」
林太大幅領先

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
選委「民主300+」要「造王」，但點解要
畀個「光環」公民黨同民主黨呢？「民主
300+」中的「高教界民主行動」中的5名
選委近日率先提名特首參選人、前財政司
司長曾俊華，其中的王凱峰近日在出席浸
會大學教職員工會舉辦的特首選舉座談會
時就被人「圍攻」，有人批評5人此舉違
反了最初到「最後」才作決定的共識，有
人則質疑曾俊華正在「製造危機感」以吸
引反對派「過票」。另6名「高教界民主
行動」選委則另起爐灶，宣佈會提名另一
參選人胡國興。
據網媒「香港獨立媒體網」報道，王凱

峰在前日有關座談會上聲稱，曾俊華已失
去大部分建制派選委支持，個人估計對方

獲得建制派的提名不多過50張，「最後提
名曾俊華的『民主派』可能比建制派更
多」，故高教界有必要提早表態，以避免
「最壞結果」，是「策略性分階段提
名」，又指他們進行的民調顯示有六成受
訪者支持提名曾俊華云云。

呂秉權質疑有人自製「危機」
「高教界民主行動」選委之一、浸大傳

理學院高級講師呂秉權質疑王凱峰稱，
「民主派」選委現階段的角色是擔任「雷
霆救兵」，又相信曾俊華絕非傳媒所指只
有17票建制派支持，質疑只是有人製造危
機感吸引「民主派」「過票」。他個人希
望等待2月25日「公民推薦計劃」商討日
後才作出決定。

「高教界民主行動」另一成員吳有能承
認他們中有支持曾俊華、支持胡國興及靜
觀其變三個方向的，但他質疑王凱峰對曾
俊華所獲提名的估計並無事實根據，又強
調最初的共識是在最後才決定提名，令
「高教界利益」及「民主運動」得到最大
保障。
浸大宗教及哲學系高級講師陳士齊批評
「高教界民主行動」選委時，表明「不提
名建制候選人」，如今是出爾反爾，並強
調所有策略都應在大原則之內討論，不可
能有策略能跨過「民主原則」。

「齋Sir」：提名建制只想「造王」
他質疑王凱峰在座談會前一日突然表
態，是想「造成既成事實」，又批評「民
主300+」內有很多人只是「民主BB」，
當選選委後便一心想「造王」，忘記自己

的政綱。
浸大政治及國際關係學系副教授陳家洛
亦指王凱峰等支持曾俊華的舉動「唔理
想」，質疑王凱峰等在記者會上將「薯
片」擺上枱，「如果只是策略部署會否太
投入？」他並質疑王凱峰多番提及決定提
名予曾俊華的問卷調查中，並沒有說明會
基於調查結果作出提名，「無講到遊戲規
則」，又認為作決定前要心思縝密「諗清
楚」，不明白他們為何要「心急出嚟搶議
題搶曝光」。

胡官獲6名高教選委提名
一波未平，一波又起。「高教界民主行

動」另外6名選委，包括翁愛明、張南
峰、陳和順、陳清僑、關信基及張楚勇昨
日發出新聞稿稱，他們將會提名胡國興，
其中5人今日更會與胡國興舉行記者會。

「300+」有人「偷步」食薯片被圍插

新一屆特首選舉提名期已經展開，
但部分參選人仍淪於「口水

戰」。行政長官梁振英日前在出席行
政會議前就主動提到，幾名主要的特
首參選人目前已提出了自己的參選政
綱，或一些初步的政綱，「最好的做
法，我相信就是通過大家直接辯論，
我認為這是一個最好的做法，……我
看與其大家幾個主要參選人隔空通過
傳媒來放話，我覺得不如幾個候選人
坐在一起，大家盡快辯論他們的施政
理念、他們的政綱，同時讓市民看到
他們在執行這些政綱時候的能力。」

李慧琼：讓老師有歸屬感
一直關注教育問題的民建聯主席李

慧琼接受本報訪問，在談到林鄭月娥
的教育政綱時表示，自己在上屆立法
會擔任「研究落實免費幼稚園教育小
組委員會」主席時，在與師生接觸的

過程中，深明教師工作量極大，令教
師積累了不少怨氣。
同時，教師是一份專業的工作，但
很多教師只是合約教師，在「今年不
知明年能否留任」的心態下，令他們
難以投入教學工作，對下一代影響深
遠，林鄭月娥提出將短期合約教席轉
為常額教席，她認為可令老師安心，
及建立他們對學校的歸屬感。

陳健波：降怨氣用心教學
立法會教育事務委員會委員陳健波指

出，香港近年發生了很多社會問題，部
分年輕人對很多基本的知識以至禮貌等
都恍似毫無認識，反映香港教育出了很
大問題，必須及時重歸正軌。
他讚揚，林鄭月娥提出將短期合約教

席轉為常額教席，客觀而言有助減低老
師的怨氣，讓他們可以用心教育下一
代。這一點證明林鄭月娥在提出政綱前

都經過用心思量，了解社會發生了什麼
問題，並準確找出問題的根源。

盧偉國：讓民有能力買樓
經民聯主席盧偉國在談到林鄭月娥

的房屋政策時表示，對方政綱中不少
都是經民聯一直所倡議的。所有香港
市民都希望有一個安樂窩，而在加速
興建公營房屋，協助基層居民解決居
住問題的同時，還必須正視有一批年
輕、中產及專業人士的收入既超出入
住公屋以至居屋的限額，但又沒有能
力負擔私樓龐大的首期，而興建更多
房屋的大前提，是要有足夠的土地供
應，林鄭月娥提出各種覓地策略，對
增建房屋有正面作用。

麥美娟歡迎關注青年上樓
立法會房屋事務委員會主席麥美娟

認為，工聯會一直關注到上樓難，尤

其是年輕人無法上樓的問題。她當然
歡迎任何增建房屋的建議，但尚有很
多細節問題，包括如何針對年輕人無
法儲足首期上樓的問題等，必須再詳
細研究及討論。

張華峰：更進一步助中小企
針對林鄭月娥在施政綱領內提到，

建議將企業首200萬元的利息稅降至
10%，立法會金融服務界議員張華峰
指，該建議是經民聯一直所提倡的，
而對方將他們建議稅收額定在300萬
元「降」至 200 萬元，更是一個進
步。
他認為，中小微企每年的生意額有
限，辛苦經營所得的利潤只有一二百
萬元左右，倘能夠省回十多萬稅款，
有助減輕經營成本的壓力，也可以增
加較多的營運資金。

吳永嘉倡增審查防業務分拆
工業界（第二）議員吳永嘉也認
為，該建議有助中小企業，更對初創
企業有很大的幫助，令初創企業毋須
作大筆撥備應付稅務開支，可以有較
多資金發展業務。
不過，稅局須加強審查工作，防止
有部分中小企為求享受稅務扣減而刻
意將業務分拆。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選人、前政務司司長林鄭月娥

在積極與社會各界人士會面及聆聽意見後，日前發表了教育、稅務及房

屋三個重要範疇的施政綱領。多名建制派立法會議員指出，林鄭月娥政

綱的內容，進一步顯示了林鄭月娥十分了解目前的社會形勢，提出解決

問題的新思維及新構思，包括將短期合約教席轉為常額教席，覓地為年輕人提供可負擔的首置計劃，

減免中小企的利得稅等，都準確地針對目前的癥結所在，更充分突顯林太的魄力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會昨晚與特
首參選人胡國興會面。工聯會理事長吳秋北會後表
示，胡國興在勞工及政治議題上都與他們有距離，
他們會在一連4日與各參選人會面結束後才決定提
名及投票意向。
是次會面約有150個工聯會選委或會員出席。吳

秋北指出，工聯會不會「綑綁」投票，但強調工聯
會的選委團結一致。他不擔心在提名期結束時仍會
有參選人未提出完整政綱，並反問道：「如果沒有
政綱，如何說服選委投票？」
胡國興在會後則稱，自己目前只有4張提名票，

為安全入閘起見，他期望取得約160票，並承諾一
旦「夠票」就不會再爭取，讓其他參選人有機會入
閘，以免浪費票源。

工聯：與胡官「傾唔埋」

香港文匯報訊（記者 甘瑜）一
個人有料冇料，問幾問好快見
底。特首參選人、前財政司司長
曾俊華早前稱要為香港基本法第
二十三條立法，並以「先易後難」
方式去做，但被問及何謂易和
難、是否知道第二十三條所涵蓋
的7種行為是什麼時，一律沒有
回應，推說由專家討論。在談到
其理財哲學被指過於保守，他更
說過擔心10年後陷入「結構性赤
字」，但現在卻庫房水浸，曾俊
華則說有關研究是專家學者做
的。真係專家心裡苦，但專家不
說。
曾俊華對政改「8．31」框架
的取態一直如同鬼影變幻球，

一時指「8．31」不是港人立
場，一時指「8．31」是重啟政
改不能迴避的基礎，但與民主
黨會面後，後者則認為曾俊華
沒有以「8．31」為基礎的前
設。《有線新聞》昨日播出曾
俊華的訪問，其中問到其取態
到底如何時，曾俊華稱，自己
的立場「其實是一致的」，因
「8．31」確是法律一部分，不
能避免「8．31」，而要做廣泛
諮詢，不可能有前設，自己會
收納意見，再準確、如實向中
央反映和溝通，以達到共識。
咁係咪會幫香港市民爭取改

變「8．31」框架呢？曾俊華沒
有正面回應，只稱相信中央聽
到港人意見，會做精準判決。
被追問到之前亦「無改過」，
曾俊華則稱，不同人在不同時
間做，有很多環境、條件不一
樣，希望可達到目標。

點分易定難 又交畀專家
問完「8．31」，接住當然問

第二十三條。當記者追問如何
落實其政綱中提出「先易後
難」推第二十三條時，曾俊華
開始遊花園謂，「先易後難」

只是「其中一種做法」，要在
專家小組中討論，又稱一起做
也可以。至於第二十三條所涵
蓋7種行為哪種最迫切，是否知
道7種行為是什麼，曾俊華都沒
有直接回應，只說「讓專家討
論問題」。
被問及會否改變理財哲學，

還是仍然覺得儲備越多越好，
曾俊華稱要看支出如何，最重
要是讓支出去到優先的範疇。
至於現時有人估計香港累積近
萬億元盈餘，而曾俊華曾說擔
心香港 10 年陷入「結構性赤
字」，曾俊華則稱︰「那個研究
不是我做的，是專家學者一起
做的。」至於是否要進一步增加
支出，則還要考慮。
對於現時似乎要依靠反對派

提名票入閘，會否變成他們所
謂「反西環操控」的代言人，
曾俊華稱自己的理念不是這
樣，而是希望團結香港。他又
稱，自己獲「有代表性」數量
的建制中人表示會於投暗票時
轉向支持，被記者問到這樣會
否破壞其主張的「信任」和
「團結」時，他則稱屆時要看
最後票數分佈。

薯片唔識答 乜都賴專家

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選人葉劉淑
儀，前日分別與出版界及演藝界的選委會面。她在會
面中提出成立文化創意產業局，一條龍推動包括出版
業等文化產業的發展。葉劉淑儀前日上午與其競選辦
成員與出版界15名選委會面。
葉太指，每年7月的香港書展雖已是香港盛事，但

只屬「活動」性質的推廣並不足夠，政府應多做工夫推
動閱讀風氣。同時，香港市場規模有限，本地出版業
需走出去，「我建議成立文化創意產業局，一條龍推動
包括出版業等文化產業的發展，並且加強出版業與內
地的交流，配合『十三五』規劃的文化發展，開通更多
渠道，吸引更多有水平的作者加入創作，吸引更多專
業編輯人才入行，提高業界開拓市場的競爭力。」
同日下午，她與演藝界選委洪祖星、黃百鳴、陳榮
美等十多人會面，闡釋其施政理念及政綱，和了解業
界的發展情況，爭取他們的支持。
葉劉淑儀又與宗教界孔教學院選委及代表會面。她
表示，香港的課程普遍未能養成學生對中國文化的興
趣，「我在政綱表明，應列中史為獨立必修科目，並
逐步加強教授經典範文，讓學生增進對中國的認識及
培養其對中華文化的自豪感。」對於孔教學院一直希
望建立孔廟及設立孔教假期，「若我當選行政長官，
會致力研究這兩項議題的可行性，希望得以落實。」

葉太晤出版演藝選委談政綱

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官參選人曾俊華在「8．
31」決定以至在香港基本法第二十三條的立場上語焉不詳，前後
不一，令人搲晒頭。有建制派立法會議員昨日分析，曾俊華不斷
搬龍門，是為了爭取反對派選委的提名，更顯示他在敏感但重要
的議題上缺乏承擔的勇氣。
工聯會議員黃國健昨日指，在重啟政改及為香港基本法第二十
三條立法的問題上，曾俊華的立場不斷變化，特別是在政改問題
上，並沒有將「8．31」決定白紙黑字寫入政綱內，而每次口講
「8．31」時就次次都有分別，令人感覺他只為增取反對派選委的
支持，更反映他在一些敏感問題上沒有勇氣去承擔。
經民聯議員梁美芬重申，全國人大常委會通過的「8．31」決

定具法律效力，故不同意特區政府提出一個非「8．31」框架以外
的政改方案，會獲得中央政府的支持及批准。
旅遊界議員姚思榮強調，全國人大常委會的決定，是體現主權
國對地區管治的一種模式，而「8．31」框架是如何選出特首的方
法及細節。他認為，中央絕對不可能接受不符「8．31」決定的政
改方案。身為特首參選人，他認為曾俊華不應為爭取反對派的選
票而對這問題含糊不清，而是要明確地說出全部事實，同時說服
其支持者接受。

搬龍門討好反對派 缺承擔勇氣

■吳永嘉 資料圖片■張華峰 資料圖片

■姚思榮 劉國權攝■梁美芬 劉國權攝■黃國健 莫雪芝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨執委會昨
晚通過提名策略，稱基於「締造競爭」，「抗衡西
環操控」的原則，該黨會配合「民主300+」分工合
作的策略，即使胡國興、曾俊華的政綱「未完全符
合民主派理念」，該黨仍決定該黨的選委將提名胡
國興或曾俊華，有部分選委則會等待「公民提名」
結果再作決定。公民黨又稱，他們的特首選舉提名
與投票策略分開處理，現階段先處理提名策略。

訟黨提名投票玩「思裂」

■網媒日前辦特首參選人政綱「邊個房屋政策最
work？」調查。 網上圖片

■有網民惡搞製圖，揶揄曾俊
華的立場經常轉變。 網上圖片

■盧偉國 劉國權攝■李慧琼 劉國權攝 ■麥美娟 劉國權攝■陳健波 資料圖片


